

profesor de guitarra Antonio Castellon, tan conocido entre los aficionados de esta.

Por la bondad y sencillez del método que emplea en la enseñanza y lo módico de sus honorarios lo recomendamos á los jóvenes que quieran aprender el popular instrumento.

**Colegio de 2.ª enseñanza.**—En este establecimiento tuvo lugar el día cinco la apertura del curso, de que no pudimos dar noticia en nuestro número anterior por falta de espacio.

El acto como todos los que allí se celebran, fué solemne, y estuvo concurrido por la sociedad más distinguida de la población y por muchos forasteros que elogiaban la buena organización de nuestro colegio, y los progresos que constantemente en él se realizan.

El discurso inaugural, fué leído por el PP. Paulino Quirós, cuya competencia en materias históricas es reconocida; y versó sobre un punto tan interesante como es la determinación del nombre que tuvo la ciudad cuyos restos se encuentran en Villaricos.

El tema desarrollado con mucha lucidez, sana crítica y gran copia de datos históricos y geográficos que demuestran el detenido estudio que del asunto tiene hecho el PP. Quirós, fué del completo agrado de las personas que lo escuchaban, celebrando la discreción y buen orden con que están expuestas las razones que permiten suponer que fué Barea y no Urci la población de que se trata.

Felicitemos al PP. Paulino por tan notable trabajo, y esperamos que permaneciendo en estudios de la índole del que nos ocupa, venga á ilustrar la historia de este país, con sus disertaciones juiciosas y autorizadas.

A continuación del PP. Quirós pronunció un breve discurso el Sr. Rector del colegio, estimulando á los discípulos á que perseveren en los estudios; única manera de conseguir el anhelado fruto.

**Minas de hierro.**—Se está retirando á Carboneras para el embarque y exportación al extranjero una importante partida de minerales de hierro de buena ley, explotado de la mina Vulcano, sita en la rambla del Saltador en el paraje llamado *pedra negra*.

## POLÍTICA EUROPEA

Madrid 10 de Octubre de 1897.

Señor director:

Muy señor mío: Gran jaleo en toda España después de las naturales puñaladas por los cargos de Subsecretarios, Directores y altos funcionarios; habrá empezado de seguro en las provincias la ansiedad y el movimiento que produce la caída de un cacique y la elevación de otro.

Los Péreces, que representaban á los conservadores en Aldehuela, andan cabizbajos, mientras que los Gómezes, que son la representación de D. Práxedes, pasean por la plaza con aire satisfecho, deramando miradas protectoras.

Ahí es nada; se preparan unas elecciones, y volverá el país á presentar el inaudito aspecto que siempre presenta cuando unos y otros se preparan á hacer gratuitamente la dicha de sus conciudadanos.

¡Cuántos telegramas, cuantas cartas, cuantas reuniones del comité, y hasta cuantas comisiones habrán salido á estas horas para Madrid!

La ambición de los hombres hace que cada día los primates de la política inspiren menos confianza á los pueblos, y que éstos lleguen á la atonía y al indiferentismo que hoy nos corroe.

Por eso, cuando hay alguno que da pruebas de modestia y que sabe sacrificar su amor propio, se gana las simpatías del país. D. Alberto Aguilera, que en los últimos tiempos, cuando todos los fusionistas gustaban las dulcedumbres del veraneo, estuvo en Madrid, reorganizó el partido, creó el círculo y hoy, con verdadera abnegación, acepta el gobierno de Madrid.

Parece que se escribió para él el capítulo de cierta novela, que dice así:

“De como en lances de amor,

Como en los lances de caza,

Unos levantan la liebre

Y otros la llevan á casa.”

Hay tan pocas veces ocasión de alabar á un político, que gusta hacerlo de cuando en cuando.

¿Creerán ustedes que con la crisis y la guerra de Cuba y la de Filipinas, y los francos á 33, y los soldados que vuelven deshechos, Madrid está triste? Pues están ustedes equivocados; los teatros cada día más llenos; los paseos rebosando gente; todos muy divertidos, lamentándose de las consecuencias de la guerra, pero lamentándose entre el café y la pieza de Eslava.

Ya lo he dicho muchas veces: son ciegos los que se asustan solo cuando ven el rayo, y no piensan que la tormenta se está formando durante muchos meses.

Y basta por hoy, y queda de ustedes seguro servidor,

García-Fernández.

## NOTAS VERANIEGAS

—(o:)—

Sr. Director de EL ECO DE ALMANZORA.

Mi querido amigo: No teniendo otro medio de manifestar mi gratitud al Excmo. Sr. D. Antonio Soler Márquez, senador del reino y darle un millón de gracias por la cariñosa y nunca bien ponderada amabilidad con que siempre me trató, acudo á Vd. para que su semanario sirva de intérprete á mis deseos y pueda hacer presente mi eterno agradecimiento por las constantes deferencias que siempre me ha guardado.

Está el Sr. Soler tan distante de esas ridículas maneras de tratarse que tiene mucha gente y que el Gran Mundo llama etiqueta, que solo con hablarle un par de veces se conoce su ingenuidad y su llaneza.

Su trato franco y sencillo; su carácter alegre y expresivo, y su constante buen humor le hacen acreedor á que todo el que lo trate lo quiera. Y si nó diganlo en buen hora los que han tenido el honor de asistir este verano en Garrucha á las varias soirées que en sus salones se han celebrado y admirar las

hermosas muchachas que á ellos concurrían.

Allí se congregaban con su encantadora y hermosísima hija Ana Manuela Soler Martínez, las no menos lindas y graciosas Ana é Isabel Párraga, la sin par Catalina Abellán Calvet, la bella é infatigable Luisa Bonacina, la simpática Diua Unda, y las imponderables Catalina Martínez, Lola Moreno, Dolores Muso, Asunción Albarracín, Enriqueta Moldenahüer, Lola Ferrari, Encarnación Albarracín, Catalina Mena, Francisca Segura, María Fernández, Carmen Ferrer, María Marin, Isabel Albarracín, Antonia Soler Casanova, Asunción y Dolores Albarracín Márquez, y Antonia Bernadeau, las cuales fueron obsequiadas con pastas y licores repetidas noches. El sábado como despedida de verano, nos invitó el opulento prócer á sus ricas posesiones de la Jara donde nos sirvieron una espléndida comida tan abundante como variada y escogida, dirigida por su virtuosa Sra. D.ª Aurelia Martínez; reinando durante ella la mayor animación y alegría.

Lástima es que en Cuevas no continuemos reuniéndonos con la misma fraternidad que este verano lo hemos hecho en Garrucha. Nadie como don Antonio Soler puede hacer que la tiesura y desunión de relaciones que existe aquí, desaparezca, y continuemos las hermosas reuniones que tan profundo gozo despertaban en nosotros.

Dándole gracias anticipadas señor director por admitir éste borron en el semanario que V. tan dignamente dirige, aprovecha la ocasión presente para ofrecerse á V. su afemo. amigo y

s. s. q. b. s. m.

Emilio Albarracín.

## Pasatiempos

Solución á los pasatiempos del número 40.

A la charadas:—1.ª *Tuno.*—á la 2.ª *Pelicano.*

Han remitido soluciones exactas:—don Tito.—Un peine.—Los del meneo.

En la segunda charada del núm. 40 debe leerse el último verso así:

“y un ave en el *todo* ves.”

## CHARADAS COMPRIMIDAS

(Remitidas por la Tertulia del Barrio del Pacífico y dedicadas á El Baño.)

1.ª

Piedra, letra, bebida.—*Todo.* Apellido.

2.ª

Letra, rio, nota.—*Todo.* Nombre de varón.

Imp. de S. Campoy.